

# 四中だより



市川市立第四中学校  
学校だより No. 5  
令和3年9月13日  
校長 川又和也

9月1日、2学期が始まりました。6月に3年生の園芸委員さんが種を植えてくれた大輪の向日葵が、元気に花を咲かせ皆さんを迎え入れてくれました。

この夏休みは、3年生を中心とした部活動の大会、最後の舞台での熱戦、粘り強く頑張る姿の応援に始まり、2020オリンピック・パラリンピックが開催され、日本人選手団の素晴らしい活躍に感動したり、また、夏の甲子園、全国高校野球大会が2年ぶりに開催され、高校球児の熱闘ぶりに見入ってしまったりと、スポーツイベントの観戦を楽しませてもらう機会に恵まれました。しかし、明るいニュースがあった一方、新型コロナウイルスの感染拡大や異常気象による甚大な災害に見舞われた地区もあり、多くの尊い命が奪われるなど、他人ごとではなく考えさせられる事案も数多くありました。



特に、この休み中に各地で、相当数の新規陽性者がでている新型コロナウイルス感染症の拡大、これまで発出されていた緊急事態宣言も月末まで延長されるとの報道も先週ありました。9月の始業に際しても、県内各市で様々な対応がありましたが、市川市では、学校はむしろ安全との前提に立って、1日からこれまで以上の感染予防対策、意識を持って学校生活をスタートさせています。子どもたちの学びを止めない、学校に行きたいと思っている気持ちや権利を大切に、生活習慣と仲間と過ごすことによる精神的な安定を図っています。

しかし、学校での子どもから子どもへの感染を完全に防ぐことは困難です。水際対策ではありますが、朝夕の検温と健康観察を確実に実施し、ご家族も含めて少しでも体調不良があれば、登校を控えること（欠席にはなりません）、感染予防の効果が高いといわれている不織布マスクを可能な限り着用すること、これまで同様、三密を避けること等について、今後ともご協力をお願いします。

今月は、当初から空が湿り、肌寒い日が続いています。季節の変わり目は、思わぬ寒暖差に体調を崩しがちになります。皆さん、くれぐれもご自愛ください。

## 学校行事について

・・・子どもたちの健康と安全を第一に協議を重ねています！

学校での教育活動は、教科・領域での学習活動が中心となりますが、諸活動や学校行事についても、子どもたちの成長に欠くことのできない大切なものであります。今年度も、コロナ感染症の影響で、行事の変更や中止を余儀なくされています。1学期は、保護者の皆さんの協力を得ながら、全校での体育祭や体験講座の開催、オープンスクール、部活動を実施することができました。しかし、未だ終息の計れない、緊急事態宣言下、当該学年には既に通知をしておりますが、修学旅行については、生徒の安全を最優先に考え、中止という苦渋の決断をいたしました。また、準備を進めてきた合唱祭についても、練習ができない現状、時期を考慮しながら、別の持ち方を模索しています。今後も、子どもたちの気持ちに寄り添いながら、代替案も含め、日々の生活が充実したものとなるよう、創意工夫を重ねながら取り組んでまいります。

## GIGA スクール構想の構築に向けて

・・・貸与タブレットを配付しました。

今月から学習活動でのタブレットの活用を目指し、一人一台の貸与を始めました。充電器も一緒に配付され、家庭で充電をしていくことが基本となります。タブレットがノートや鉛筆といった文房具のようになっていくために今年度はとにかく慣れることが目標です。休校時のホームルームやオンライン授業のツールとしても期待があります。しかし、家庭でも授業が受けれるという反面、学校で培われる生活場面を通しての学びや、仲間とともに対面授業で得られる思考力・判断力・表現力の育成、学ぶ意欲の喚起に課題があります。タブレットは、学校と家庭での学習場面で上手く併用していくことが、これからのスタイルになっていくものと思われます。個人で管理をする場面が多くありますので、取り扱い、特に持ち運び時の衝撃や防水には十分気を付けてください。

## 文部科学省 萩生田 光一 大臣からのメッセージ

・・・不安や悩みを話してみよう

8月、萩生田大臣から全国の中学生に向けてのメッセージが本校にも届きましたので紹介します。  
『夏休み明け、新たに学校が始まることで、自分自身の進路の問題や、家庭内の問題、あるいは友人関係などの不安や悩みが出てくるかもしれません。そんな時には、家族、先生、スクールカウンセラー、周りの友達、誰にでもいいからあなたの悩みを話してみませんか。必ずあなたの味方になってくれる人がいます。絶対に、一人で悩みを抱え込まないでください。』

どうしても周りの人に相談しづらいときは、電話やメール、ネットなどを使って、相談窓口にあなただの悩みを話してみてください。

また、あなたの周りに元気がない友達がいたら、ぜひ積極的に声をかけてあげてください。あなたの声かけが、友達の不安や悩みを和らげることに繋がります。』 というメッセージです。

※24時間子どもSOSダイヤル 0120-0-78310 やネット相談窓口も活用ください。

[https://www.next.go.jp/a\\_menu/shotou/seitoshidou/06112210.htm](https://www.next.go.jp/a_menu/shotou/seitoshidou/06112210.htm)

## 市内一斉あいさつ運動キャンペーン

・・・市川市では、平成28年度より取り組んでいます。

挨拶やマナーといった日頃の生活の中ですぐに実践できる規範意識の育成に重点を置いた市川市独自の取り組みの1つで、この9月がキャンペーン月間となります。本校では、1学期から生徒会と各部活動が連携して毎朝あいさつ運動を展開していますが、このキャンペーンを機会に自ら積極的に取り組める生徒を育成し、人と関わろうとする豊かな心情を育てる道徳教育の推進をなお一層進めていきたいと考えております。四中ブロックで地域とともに取り組むあいさつ運動は、11月24日～26日に予定をしておりますので、ご協力よろしく申し上げます。

## 9月以降の主な行事予定!

○9月14日(火) 生徒会役員選挙

28日(火) 2学期 中間テスト1日目

29日(水) 2学期 中間テスト2日目

○10月15日(金) 前期終了 実技教科の通知表を配付します。



## 結びに

7月のオープンスクール、学校評価でのアンケートへのご協力ありがとうございました。9割方、前年度のポイントより良い評価をいただきましたが、甘んずることなく、更なる「信頼される学校づくり」に向け取り組んでまいります。詳細は次回のお便りでお伝えします。